

COMMUNIQUE DE PRESSE



SOIREE « CINE-TABLE RONDE »

le 26 avril 20h00
à la mairie de POULDREUZIC

RAPPEL DU CADRE GENERAL

1-Le "Printemps de l'architecture et de l'habitat durable" :

- Le " Printemps de l'architecture et de l'habitat durable" a été créé en Finistère en 2010;
- c'est un partenariat unique en France qui associe l'Etat (DDTM + UDAP), plusieurs agglomérations (Quimper et Brest-Métropole, divers organismes publics (le CAUE, le PNRA) et diverses associations (La Maison de l'Architecture en Bretagne, Approche-Ecohabitat)
- l'objectif est de partager le plus largement possible les sujets qui préoccupent habitant, élus et professionnel autour des questions de construction, d'aménagement et d'urbanisation « durable »
- chaque année, les uns et les autres organisent des expositions, conférences, débat, visites, ...pour échanger librement
- cette manifestation devenue annuelle a pour vocation de permettre à un public très large (habitants, professionnels, élus,...) de partager des expériences réussies et de débattre librement sur une grande diversité de sujets
- l'édition 2018 se déroule du 20 mars au 20 Juin 2018
- le programme détaillé est téléchargeable ici : <http://www.caue-finistere.fr/2018-2/>

2-Les 4 soirées "Des éco-bourgs aux 4 coins du Finistère" :

- il s'agit d'une action 2018
- elle est organisée par la DDTM du Finistère en partenariat avec diverses communes
- Pouldreuzic le 26 avril à 20h00
- Plouézoc'h le 17 mai à 18h30
- Le Cloître-Pleyben, le 31 mai à 18h30
- Brélès le 12 juin à 20h00

3-Le programme détaillée des soirées :

- même scenario pour les 4 soirées
- 15 mn: projection du film documentaire "Des écoquartiers en milieu rural c'est possible !" réalisé par les services de l'Etat en Bretagne (la DREAL et les 4 DDTM) en 2017
- 45mn / 1h00: une table ronde animée par la DDTM (participants = élus locaux, Conseil Départemental, CAUE, SAFI, Agence d'Urbanisme, bailleurs sociaux, acteurs locaux, professionnels... (configuration variable suivant les cas) + échanges avec la salle

4-les participants et les invités :

- table ronde : des acteurs locaux (élus, services publics, professionnels,...)
- entrée libre et gratuite à tous

5-Quelques idées fortes:

- la DDTM relaie localement les politiques nationales de revitalisation des bourgs, de transition urbaine, de cohésion territoriale;
- en milieu rural, c'est à l'échelle des bourgs dans leur ensemble qu'il est pertinent d'envisager la notion d'écoquartier;
- l'enjeu des 4 soirées-débat n'est pas de focaliser sur la commune qui accueille la soirée, mais d'aborder et de débattre d'un sujet qui concerne les communes rurales;
- nos communes ont de nombreux potentiels à valoriser: la démarche "écoquartier" apporte de la méthode, elle permet de structurer un projet global permettant une redynamisation "durable", elle optimise l'obtention de divers types de subventions nécessaires à sa réalisation à court moyen et long terme;
- la coopération des acteurs locaux, chacun dans son rôle est essentielle
- les communes visitées par le film montrent que c'est possible
- la démarche EQ est un catalyseur, un accélérateur : « le label, c'est la cerise sur le gâteau, l'important c'est la gâteau ! »

Attendu du relai d'info par la presse locale

- les 4 soirées-débat ont été annoncées dans le programme général, mais il faut confirmer les lieux, les dates, les heures et les lieux précis;
- la diffusion "presse locale" quelques jours avant la soirée va permettre d'élargir le cercle des participants (communautés de communes voisines)

Proposition de rédaction

Des éco-bourgs aux 4 coins du Finistère : une soirée « ciné-débat » à Pouldreuzic le jeudi le 26 avril à 20h00 (entrée libre et gratuite)

Dans le cadre de l'édition 2018 du 9^{ème} Printemps de l'architecture et habitat durable qui se déroule actuellement en Finistère, la commune de Pouldreuzic accueillera dans la salle polyvalents (**nom-adresse**) une soirée ciné-débat consacrée aux éco-quartiers en milieu rural.

La projection du film documentaire « Des éco-quartiers en milieu rural, c'est possible ! » réalisé en 2017 montrera trois exemples bretons très concrets.

Elle sera suivie d'un table ronde dans laquelle divers acteurs locaux (élus, services publics, professionnels, associations...) pourront témoigner et échanger librement entre eux et avec le public sur les initiatives ou projets en cours, sur les obstacles rencontrés, sur les solutions attendues, et surtout sur l'enjeu de diffuser ce mode de reconquête urbaine au bénéfice du dynamisme des communes et la Bretagne rurale dans son ensemble.

La soirée est organisée par la Direction Départementale des Territoires et de la Mer en Finistère (DDTM 29) en association avec la commune de Pouldreuzic



Photo DDTM 29, libre de droits